

1983-2010. Cien números de información psicológica y una despedida



Cristina Aguilar

Este es un número especial de la Revista, o hemos querido que lo fuese, por ser el número CIEN. Nos pareció oportuno que psicólogos y psicólogas relevantes de la Comunidad Valenciana, o en relación directa con estas tierras, con el COP CV y con la Revista, pudieran exponer como expertos y expertas, desde sus puntos de vista privilegiados, la situación actual y la perspectiva de futuro en un área determinada. La respuesta fue impactante y el esfuerzo realizado por cada uno de ellos y ellas ha valido la pena. Somos conscientes de la dificultad en la selección de los autores y de la temática, así, a pesar de la minuciosidad y el empeño para que estuviesen representadas las personas más emblemáticas y la mayoría de las áreas,

es justo decir que no siempre ha sido posible. Hemos tratado de realizar la selección con cariño y de la forma menos arbitraria posible, pero también somos conscientes de nuestras limitaciones, de las limitaciones de la publicación, así como de los juegos del destino. Por ello personas de magnífica calidad profesional no han podido participar en esta ocasión.

El valor intrínseco de la Revista, aquello que otorga sentido a su existencia, es sacar a la luz el conocimiento basado en la experiencia del día a día profesional, sin embargo, todos sabemos de la falta de hábito para la comunicación de trabajos relacionados con la intervención y la práctica profesional, de una cultura para publicar, debido a que principalmente es una tarea de voluntad cuya gratificación no se ve compensada como cabría –aspecto que debería desarrollarse en un futuro–, por lo que, a pesar de haber hecho esfuerzos en esta dirección, un volumen significativo de la publicación proviene del campo académico, siendo la realidad que éste dispone de múltiples ofertas para visibilizar sus investigaciones. En cualquier caso, es necesaria la sinergia que complementa lo profesional y lo académico, enriqueciéndolo. La Revista se encuentra en esta dirección.

Después de 20 años en *Informació Psicològica*, parte de ellos en la dirección, ha llegado mi momento de decir adiós; la ocasión se presta para hacer un pequeño balance. Los cambios en la Revista han ido a la par con el desarrollo de la psicología en nuestra comunidad ya que nuestra publicación no ha hecho sino reflejarlos. El interés desde la Dirección ha sido la exigencia para configurar una revista profesional de calidad. Esto significa para los autores y autoras que sus trabajos se valoren con rigor, seriedad y honestidad, así como que se difundan. Y para los lectores –colegiados/as, universidades, bibliotecas, a través de la red,...- la garantía de originalidad, utilidad para su vida profesional y esmero en la presentación. Elevar el nivel de la Revista ha supuesto fortalecer el proceso editorial –no concluido a falta, entre otras cosas, de un sistema de gestión electrónica editorial–, generar un vehículo de comunicación con el Consejo Editor, participar en encuentros de revistas científicas, facilitar una estructura de funcionamiento

interna más eficiente, mantener el contacto con los lectores, autores, editores y revisores, aumentar el número de especialistas internacionales en diversas áreas del Comité Editorial, actualizar el formato, difundir la revista al exterior de la comunidad –open access–, introducir el sistema de revisores por pares –peer review–, así como entre, otras cosas, la adecuación a normas internacionales. Como fruto de todo ello se ha conseguido superar los procesos de evaluación para la inclusión en bases de datos, proceso no finalizado y en el que nos vemos inmersos de continuo. También es importante señalar que pertenecemos a la Red de Editores Iberoamericana creada en julio. Generamos confianza en los investigadores y profesionales. Todo esto ha sido posible por el trabajo en equipo. Este es un buen momento para despedirse, se han realizado cambios sustanciales, pero quedan abiertas líneas de acción atractivas todavía sin desarrollar.

Quiero agradecer la colaboración a las personas que, de manera desinteresada y voluntaria, han formado parte del elenco de esta Revista en su larga trayectoria, bien formando parte del anterior Consejo de Redacción, el Equipo Editorial, bien como revisores de artículos o dinamizando brillantemente las diversas secciones. También agradezco a los editores –Junta del COP– la confianza depositada. Así como especialmente al Equipo de Dirección que mes a mes hemos recorrido un camino juntos, construyendo, ideando, colaborando desde el buen hacer y el respeto, con voluntad de hacer servir la revista al interés de los colegiados, compartiendo ideas y un proyecto, con un gran nivel humano y profesional. Hasta siempre.

Cristina Aguilar
Directora Informació Psicològica